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! ! ! !本报讯 这两天，嘉兴平湖民企
老板顾照根，最忙碌的一件事，就是
向身边充满好奇的亲朋好友，介绍
他在俄罗斯的所见所闻。作为前不
久随习近平主席出访俄罗斯的民企
老板之一，顾照根说，这次他所在的
访俄中国企业团队，总共有六十来
家企业，其中民营企业有 !"多家，
“来自浙江的民企大概有四家，占了
不小比例，我们都觉得挺自豪。”

多是中小民营企业
顾照根的企业叫平湖巨龙紧固

件有限公司，位于嘉兴平湖林埭镇。
在当地算是一家较有名气的企业，
“但论产值的话，在紧固件企业中，
我们只能算是一般。”顾照根说。

一个在行业内产值一般的企
业，为何会受邀与习主席一起出访

俄罗斯呢？在顾照根看来，这或许和
他的企业转型升级较成功，以及和
俄罗斯企业有业务往来有关。

#年前，中国紧固件遭遇欧盟反
倾销，国内紧固件企业受重创，但顾
照根的企业，因产品升级较早，不仅
没受到影响，反而销量增加，这引起
了商务部的注意。去年 $月，他受邀
随时任国家副主席习近平出访了爱
尔兰。去年 %月，他又受邀随时任国
务院总理温家宝出访波兰。
“这次随习主席出访，也算是

‘梅开二度’了。”顾照根说。
和顾照根不同，另一位随习近

平主席出访俄罗斯的浙江民企老板
李士林，直呼很意外。

作为嘉兴蒙士特服饰有限公
司老总，李士林介绍：“我们企业并
不大，只是有些特色，就是替世界

上 !"多个最知名的服装品牌做加
工。”而在李士林看来，像他这样的
企业，这次能受邀出访，是国家越
来越重视中小企业的发展。李士林
说，这次随习主席出访，除了嘉兴
两家民企，温州也有两家，都是中
小企业。

争取分到一杯羹
两位民企老板说，他们在俄罗

斯主要参加两个活动，一是中
国———俄罗斯旅游年的开幕式，二
是中俄经贸合作论坛。
在旅游年开幕式上，他们见到

了习主席，习主席的演讲体现了大
国风度，引来现场阵阵掌声。

在俄罗斯期间，顾照根与李士
林等人被安排和当地许多企业家
进行交流。“对方来的都是大公司

的代表，建码头、修铁路以及做贸
易的，各行各业都有。”李士林说。
当他听到“俄罗斯 &"'的轻工业产
品从中国进口”这个消息时，马上意
识到自己企业应该有合作的机会。
“我们的服装在俄罗斯很有市场前
景。”他说。回国后，他考虑根据俄
罗斯的服装风格，研发新款式，寻
找出口机会。
而在顾照根看来，中俄两国，提

出在 $"!(年之前双边贸易额要突
破 !""" 亿美元，$"$" 年达到 $"""

亿美元，这对企业来说是个好消息。
顾照根说，我们的产品本身就在俄
罗斯销售，但量还不是很大，只占企
业产值 ('左右，接下来，如何扩大
对俄出口规模，是要着重考虑的事。
“抓产品品质，研发几个新产品，争
取分到一杯羹。” （解亮）

浙民企随习主席出访寻商机
4位民营中小企业家受邀出访

! ! ! !本报讯（记者
梅璎迪）近日，盐城
经济技术开发区投
资环境说明会在上
海举行，现场就汽
车零部件、汽车配
套产业等项目签约
!) 个，总投资达
(*+,亿元。

$"年前，如果
有人说盐城能产汽
车，恐怕会被认为
是天方夜谭。但如
今，在盐城经济技
术开发区 $""平方
公里内，%家整车企
业、)%家零部件企
业已构架起一条完
整的汽车产业链。一
座以百万辆级汽车
生产基地和东部沿
海汽车零部件国际
采购中心为目标的
现代汽车城正在黄
海之滨崛起。
“印象中的农业城市已经完

全被新貌所取代，汽车产业的崛
起正推动着这座城市飞速发展。”
去年曾到访盐城的韩国驻上海总
领事馆副总领事李康国对这几年
来盐城的变化印象深刻。经过十
多年的发展，盐城的汽车工业经
历了从无到有、从小到大、从弱到
强的过程。如今作为江苏省最大
的汽车制造基地，汽车产业在盐
城已经形成了“一小、一大、一特、
一新”的发展格局。“一小”就是与
韩国现代起亚公司合作生产的东
风悦达起亚乘用车；“一大”是由
中大集团生产的大中型客车；“一
特”则是由悦达集团与日本富士
重工合作生产的垃圾运输车、扫
雪车、电动观光车等特种专用车；
“一新”就是 -./新能源汽车、奥
新电动汽车和中大电动大巴。
盐城市委常委、开发区党工

委书记丁宇谈到未来时说，盐城
还将致力发展汽车整车、汽车零
部件、汽车服务业等三大千亿级
产业，全力打造“汽车制造名城”、
“汽车科技名城”、“汽车商贸名
城”、“汽车文化名城”和“汽车旅
游名城”五大汽车名城，使盐城成
为一座名副其实的中国东部沿海
现代汽车名城。
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! ! ! !本报讯（记者 梅
璎迪）电话通话时长、
手机上网流量到底怎
么算，计费的准确性又
如何确保？近日，浙江
省就提出将引进第三
方检测机构，对通信计
量实施检测。

长久以来，浙江通
信企业的计费设备、系
统均为内部检测，实行
“自己管自己”的办法。
浙江省质监局的一份
调研报告认为，这一现
状可能导致某些运营
商人为篡改计费数据，
使消费者多支付费用，
而这也是目前电信投
诉多的根本原因。
“电信业务经营者

自行检测计量设备，而
不是由权威、公证的第
三方来做，显然缺乏公
信力。”近日，浙江省人

大审议了《浙江省计量监督管理条
例0草案1》，今后，浙江省要引入第
三方进行通信计量设备检测，以改
变以往“自己管自己”的弊端。
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! ! ! !本报讯 2通讯员 吴晓青1$"!#

无锡锡山地产项目（上海）投资推介
会，# 月$,日在上海虹桥迎宾馆举
行。为了重点打造无锡锡东新城，锡
山区此次集中推出了 $,个地块。
锡山区曾是“中国第一县”江苏无

锡县的一部分，东临苏州、西邻无锡市
主城区。近年来锡山区依托京沪高铁
建站锡山的机会，及时启动了锡东新
城的建设，使锡东新城成为无锡市重
点打造的城市副中心。推介会上，锡山
区委副书记、区长高佩致辞推介。

! ! ! !本报讯 （通讯员 宁菲 记者
梅璎迪）近日，苏州举办了建筑节能
论坛，论坛上传出好消息：由中国节
能玻璃龙头企业南玻集团研发的全
新红外线屏蔽玻璃获得成功，建筑
节能将步入新时代。

89

在沪推介锡东新城
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举办建筑节能论坛

! ! ! !这几天，在浙江新昌做大佛龙
井生意的谢丽萍忙得不可开交。刚
从茶场里下来的明前龙井，还没来
得及包装就被四方客商订购一空。
“今年其他地方的明前茶价格都在
‘跌跌不休’，我这儿的还和去年一
个价。”谢丽萍的骄傲写在脸上。

在新昌西南角的中国茶市，每
天的交易量都很活跃。商贩们说，
今年的大佛龙井还是一样好卖。自
各地春茶纷纷开采以来，一些著名
产地的茶叶价格连连跳水，为何今
年新昌大佛龙井还能一枝独秀？带
着这个疑问，记者驱车翻越 !*"道
弯，走进距离新昌县城 $&公里大
山深处的拨云尖茶场一探究竟。

茶香缘自青山碧水间
“天姥连天向天横，势拔五岳

掩赤城。”这座海拔 )""多米的天

姥山主峰，长年云雾缭绕，峰峦叠
嶂，一行行茶丛碧绿如染，一层层
茶山连接云天。

走进山顶标准化名茶加工厂的
摊青车间，一蓬蓬刚采摘下来的青
叶正均匀摊放在竹席上自然晾干。
茶场的工艺师告诉记者，这些高山
青叶经过摊青后，有着与平地茶截
然不同的特有清香。记者捧起一把，
果然一股兰花清香扑鼻而来。
“这些茶从嫩芽采摘开始，以

一芽二叶为标准，经摊青、杀青等
加工工艺，运用‘抖’、‘搭’、‘捺’等
十大龙井茶加工手法精工细制而
成。”国家一级评茶师孙利育介绍
说，高山茶尤其是拨云尖的大佛龙
井和高山云雾茶之所以具有独特
的清香口感，完全源自于全程无污
染的生产环境，加上山地日夜温差
大、终年云雾缭绕、漫射光多、高山

香灰土有机质含量高等因素，都使
得这里产的茶具备色翠、香郁、味
醇的特点。

守住“绿色生命线”
“今年我们的采摘期从 #月 !"

日开始，#月底就全部结束。因为 %

月过后气温上升，病虫害就会出
现，那时候的茶就可能是‘农药
茶’，来不及采的茶也绝对不再采
了。”茶场老板徐建平告诉记者，整
个茶场近千亩面积，二十天产茶的
总量也就在 #"""斤左右。不少客
商看到他们满山遍野未及采摘的
茶树直喊可惜。不过在徐建平心
中，要保证大佛龙井的品质，就必
须守住无农药、无污染这条“绿色
生命线”。

作为中国名茶之乡，这个只有
%"万人口的小县中有 !&万人从事

着茶产业。茶叶卖得好不好，品牌
叫得响不响，直接关系着茶农们的
收入。新昌县政协副主席、名茶协
会会长袁振华告诉记者，近年来茶
农们“放心茶”的意识不断提高，使
用化学农药大幅下降，茶叶的品质
自然一年好过一年。在田头，灭虫
灯、色板诱虫等农药减量增效控害
技术正全面推广；在茶市，中华全国
供销合作总社杭州茶叶研究院的检
测中心，每天都在对进入交易市场
的茶叶进行农药残留抽检，一旦超
标全部就地销毁。从上游的茶园到
下游的消费，新昌正全面建立起一
套茶叶安全保障机制，层层设防“农
药茶”。另外，新昌龙井多是老百姓
喜爱的茶，历年来几乎没有价格泡
沫，“国八条”政策对它没有影响。

茶叶的品质一年好过一年，市
场也越来越大，当地十多万茶农因
此走上了致富路。去年，新昌大佛龙
井产量 %#%"吨，产值达到 *+)&亿
元，实现了均价提升和产销两旺的
势头，大佛龙井更以品牌价值 $#亿
元，跻身“最具影响力中国农产品区
域公用品牌”。 本报记者 梅璎迪

今年，一些著名产地的茶叶价格连连跳水，但也有例外———

新昌龙井价格为何坚挺

! ! ! !时下正是春暖花开季节，浙江省嘉善县西塘古镇景区进入旅游旺季。据统计，连日
来进入景区的游客均超过万人。图为游客在西塘古镇拍摄水乡景色 王颂 摄影报道<=>?


